



Né à Esch-sur-Alzette en 1958, Pierre Gramegna a pris la direction de la Chambre de Commerce en septembre 2003. Dès sa nomination à la tête de l'institution, il a entamé avec succès une réforme en profondeur des mentalités et de son organisation.

Photo Eric Chetail

UNE CARRIERE EN CINQ DATES

## Pierre Gramegna

### Avril 1983: débuts dans la diplomatie

Après mes études de droit et d'économie à Paris, la diplomatie m'a souri grâce à la réussite du concours d'entrée au ministère des Affaires étrangères. La politique étrangère m'a toujours attiré, aussi parce qu'elle façonne beaucoup plus qu'on ne le croit la vie quotidienne de tout un chacun, surtout dans un pays ouvert comme le Luxembourg.

### 1988-1992: revola Paris

En 1988, j'ai été nommé conseiller en Affaires politiques et économiques auprès de l'Ambassade du Grand-Duché à Paris. Me voilà de retour dans ma ville d'étudiant. Paris est une ville que j'affectionne particulièrement, car j'y ai fait la connaissance de mon épouse. Détaché à Bruxelles pendant la présidence luxembourgeoise de 1991, j'ai présidé le groupe UE des négociations sur l'Espace Economique Européen.

### 1993-1996: un pays de l'économie de la connaissance

Ma période comme consul général et directeur du *Board of Economic Development* à San Francisco, la ville la plus européenne des Etats-Unis, m'a ouvert les yeux sur l'enthousiasme et l'efficacité de l'Amérique ainsi que sur le potentiel extraordinaire de l'économie de la connaissance. L'optimisme américain dans l'avenir me subjugué.

### 1996-2002: de Tokyo (Visite d'Etat) à Kyoto (le fameux Promocole)

Pendant les six années passées à Tokyo comme Ambassadeur du Luxembourg, j'ai découvert que le Japon et l'Europe avaient beaucoup plus en commun que je ne l'imaginai, entre autres, le respect des traditions et une économie libérale et sociale à la fois. La Visite d'Etat du couple grand-ducal a été un succès, d'autant plus que pour la première fois, une grande délégation d'hommes d'affaires s'y est jointe. La participation à la conférence de Kyoto sur le changement climatique, en tant que pays exerçant la présidence de l'UE, a été une expérience inoubliable.

### 2003: le défi de la Chambre de Commerce

De retour au pays, j'ai accepté le défi qui m'était proposé de donner un élan nouveau à la Chambre de Commerce, institution renommée et de longue tradition. Les excellents collaborateurs qui m'entourent et l'infrastructure de premier plan dont je dispose me permettent de mener à bien cette tâche exaltante. Je suis heureux que la Chambre de Commerce soit considérée comme un acteur incontournable de la vie économique du Luxembourg.